

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

Dolores Ruiz Echevarría

Trinquete, 8, entresuelo

Taller de confeccion en blanco para señoras, caballeros y niños; prontitud, perfeccion equidad, y miles de gracias á las familias que gusten honrarnos con sus encargos.

Antigüedades

Se compran toda clase de objetos antiguos, abanicos, colchas de seda, muebles, bandejas de plata, cajas de rapé etc. Solo por 3 dias.

CEBALLOS, 14. P-3-1

PERDIDA.—La persona que hubiese perdido un reloj en el día 31 de Agosto último, puede pasarse por esta redaccion y dando las señas de la alhaja y circunstancias en que se le ha extraviado y previo el pago de este anuncio, se le dará noticia de su paradero.

ANTIGUA ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS ESPECIALES
FUNDADA Y DIRIGIDA POR
Don Francisco Gomez García
Madre de Dios, 9, 1.º
MURCIA

Preparacion completa para el ingreso en todas las carreras especiales, civiles y militares.

En esta Academia hay establecidas clases de repaso para el GRADO DE BACHILLER y para las asignaturas de 2.ª enseñanza en las secciones de CIENCIAS.

Se facilitan gratis reglamentos. 15-5

DENTICINA MORENO.

Remedio eficaz para combatir las afecciones del estómago y vientre en los niños. Cura los vómitos y diarreas; facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías haciendo reaparecer la baba; combate la alferencia y en general todos los desarreglos que lleva consigo el periodo de la dentición.

Con el fin de evi ar las imitaciones exigir mi firma y rúbrica en la etiqueta y gargantilla de los frascos.

Único punto de venta Farmacia de J. Moreno, plaza de Camacho, 26.

ANTI-DIFTERICO POVEDA preparado por J. Conejero.

Es el único remedio seguro para combatir la DIFTERIA y CROUP.

A las pocas horas de emplearlo cesan todos los accidentes de esta mortífera afeccion; salvando á los pequeños enfermos aun en los momentos más desesperados.

Constituye un excelente preservativo, sancionado por la práctica, en niños que por desgracia han estado expuestos al contagio directo.

Léase la instruccion del prospecto que acompaña á cada caja

Precio de la caja de 25 píldoras, 5 pesetas.

ÚNICO PUNTO DE VENTA
Farmacia de J. Conejero, Floridablanca, 17, Murcia

Dirigirse para los pedidos al autor don Fernando Poveda, Médico-Cirujano, Murcia, ó á D. Juan Conejero, Farmacéutico.

No se servirá ningun pedido que no venga acompañado de su importe en letras de facil cobro. 15-9-m

LO DEL DIA.

La feria de los niños.

Como el año pasado iniciamos y celebramos, aunque modestamente, la feria de los niños, en la cual repartimos quinientas pesetas con quinientos juguetes á otros tantos niños que tuvieron el consiguiente regocijo, al participar, por obra de la caridad, de lo que sus padres no podian proporcionarles; han venido ya este año no pocos de ellos á preguntarnos si habia ó no feria de los niños.

Cansados de tantas peticiones como están todos cuantos en esta poblacion pueden contribuir á una obra de caridad ó de beneficencia, habiamos desistido de iniciar por este año la feria de los niños, por no molestar á las personas caritativas que á tantas necesidades han tenido que acudir en poco tiempo y con cantidades importantes relativamente á la posicion de cada cual; pero estas excitaciones de esas pobres madres y de esas criaturas, juntamente con tener el ayuntamiento consignadas 250 pesetas para esta feria de los niños, nos deciden á celebrar dicha fiesta este año, abriendo una pequeña suscripcion al efecto, y rogando á las personas caritativas que tienen siempre un pequeño sobrante para esta clase de empresas que nos ayuden á ella, remitiéndonos juguetes ó limosna.

En nuestros certámenes, que no hacemos desde que las corporaciones oficiales los celebran, hemos procurado que la caridad sea la nota dominante de ellos, para que los pobres y necesitados no puedan decir que nadie se acuerda de ellos en los dias en que tanto se gasta y malgasta en toda clase de fiestas y diversiones: por esta razon, y para que en la presente feria sientan por lo menos la mano de la caridad el mayor número que sea posible de los niños y niñas de las familias necesitadas, nos imponemos con gusto la responsabilidad de organizar esta feria infantil, que repartiendo una peseta y un juguete, dará pan para un dia á una familia y hará feliz por mucho tiempo á un pequeño de esos que se contentan con ver en la feria los caballos grandes para soñarlos después.

Al efecto abrimos desde hoy una suscripcion popular que cerraremos el miércoles de la semana próxima, puesto que el reparto se hará el sábado siguiente, víspera del dia de la Virgen:

EL DIARIO DE MURCIA. . . 25 pesetas.
Don R. C. 15

Buena noticia.

En «El Diario de Avisos» de Lorca encontramos ayer la siguiente:

«Se nos dice que el profesorado lorquino ha recibido esta tarde un telegrama del Mayor don Mayor de Palacio, que les dice que S. M. la Re-

na Regente promete socorrerlos de su bolsillo particular y pagarles todo cuanto se les debe.»

Feria.

La primera noche de feria estuvo la Glorieta magníficamente alumbrada y regularmente concurrida, amenizando las horas del paseo las bandas del Sr. Mirete y de la Misericordia, tocando las dos bastante bien; lo cual hacemos constar por lo que se ha dicho hace pocos dias de si estaba ó no la banda de los Muchachos en disposicion de tocar en público. De las casetas de la feria habia bastantes cerradas, las cuales entre hoy y mañana quedarán seguramente abiertas al público, porque la feria se conoce que va á ser principalmente en los ocho dias comprendidos desde el domingo próximo al siguiente, ambos inclusive.

En el café de la puerta del Sol se verificó dicha noche la inauguracion oficial, con asistencia de varios amigos de los dueños del establecimiento y representantes de algunos periódicos.

En el café de Sevilla estaban ocupadas casi todas las sillas de la puerta y llamaba la atencion el cuarteto que ejecutaba escogidas piezas musicales, entre ellas la sintonia de «Poeta y Aldeano.»

Los vendedores de almendras, avellanas y demás cascajo, ó cascaruja no han salido todavia á escena en su mayor parte.

Los gallardetes iluminados presentaban un agradable aspecto.

La feria, en conjunto, como instalación y exposicion comercial, no menos que como paseo, resultaba como nueva y embelecida.

Las casetas del ruido con sus titirimundi y demás espectáculos no tocan todavia á toda orquesta. Se reservan sin duda para cuando los voceadores digan aquello de:

«Ahora es el momento, señores...»

Las máquinas de refrescos suizos, que mediante diez céntimos sirven automáticamente un vaso de refresco, están llamando la atencion y haciendo el negocio de sus dueños.

Esta mañana han debido llegar los toros, si en la via del ferro-carril no ha ocurrido algun desastre.

Ayer pareció que iba á diluviar, pero hasta la hora que escribimos estas líneas ha sido más el aparato que el agua.

El castillo esta noche á las nueve y media.

A LOS MAESTROS DE LA PROVINCIA.

Definitivamente se han fijado los dias 7, 8, 9 y 10 para celebrar las sesiones del Congreso Pedagógico.

Consideren todos que el número de asistentes es lo que principalmente ha de dar importancia y fuerza á los acuerdos que se tomen, encaminados al mejoramiento de la enseñanza y por lo mismo al de la clase

por la perfecta solidaridad que existe entre los intereses de la una y los de la otra.

De todos los llamamientos y adhesiones que desde el dia de la iniciativa hasta el presente se han lanzado, siempre con ardor y noble espíritu, nada nos obliga tanto, ni nos inspira tan digna emulacion, como la circular de los maestros de Cartagena, por la cual vemos que los mas favorecidos de la suerte son los que piden consagrarse los primeros á la defensa de los mas abatidos. Declaro que esta circular me ha dado un ejemplo edificante, y que me ha dejado en el alma una de las satisfacciones mas gratas de mi vida. Me honro en pertenecer á una clase en la cual tengo compañeros como los profesores de Cartagena, y me honro mas al considerar que otros muchos de la provincia hubieran hecho lo mismo si pertenecieran á esa ciudad de larga y gloriosa historia en los anales de la primera enseñanza. La razón mas poderosa que tenemos hoy para apurar nuestros medios de asistencia al Congreso es ciertamente esa circular, ese ejemplo ante el cual seria hasta vergonzoso excusar nuestra presencia por causas de poca monta.

Como si los maestros cartageneros hubieran presentido lo que iba á suceder, he aquí que los de Lorca necesitan de la accion anunciada y prometida en su generosa circular. Hemos visto una carta que dichos maestros han dirigido á distinguida autoridad, y sabemos que otra igual ha recibido el Presidente de la sociedad mas poderosa de Murcia, cuya lectura nos obliga á interponernos entre esos hermanos nuestros y su crónica desgracia, á que nadie pone remedio. En la primera sesion habrá que adoptar una resolucio que se distinga por su energía y por su legalidad, y que indefectiblemente sea de éxito pronto y definitivo. A todo esto ha de contribuir el número de votos. Demos el alto ejemplo de separar de la lucha á los agraviados, y tomar nosotros todos los maestros del resto de la provincia su causa, con propósito de no abandonarla hasta alcanzar el triunfo. A este fin nos proponemos que este sea el primer asunto en que entienda la Asamblea, una vez constituida.

Rogamos, pues, á nombre de los mas desgraciados que asistan los demás desde la sesion inaugural. Y si alguno, por enfermedad ú otra causa igualmente poderosa, no asistiera, que delegue la emision de su voto y aun la representacion general en cualquiera de los que asistan. Sobre todo hay que atender á que no quede ningun partido judicial sin estar debidamente representado en el Congreso.

Con dos dias de anticipacion á la sesion inaugural, deberán estar aquí para auxiliar á la comision de trabajos preparativos D. Enrique y D. An-

tonio Las Heras, D. Enrique Martínez Muñoz, D. Francisco Pérez Cervera, y cualquiera que acepte el asociarse á ellos, cosa que se les agradecerá en extremo.

PASCUAL MARTINEZ PALAO.

LOS MIL ASCENSOS.

Síntoma triste y elocuente de la decadencia servil á que ha venido la opinión pública en España, lo ofrece el hecho de la poca importancia que los periódicos casi todos han dado á los mil ascensos que acaba de decretar el ministro de la Guerra.

Ni siquiera se ha parado en esto la atención. Si vienen ó no vienen á Madrid Romero, Silvela, y hasta lo que dice el Sr. Linares en San Sebastian, ha ocupado más cuartillas que los últimos decretos de Guerra.

Justo será decir, sin embargo, que el artículo que anoche publica «El Día» debe ser calificado de notable.

«En números redondos—dice,—y salvo error ú omisión, el beneficio de los últimos decretos de Guerra alcanza á unos mil jefes y oficiales de infantería y caballería. Promoción inusitada, en paz y en guerra y que, aun dentro de nuestras agitaciones y trastornos políticos no se recuerda desde los tiempos de la revolución del 68.

Ascensos por miles; coroneles, por centenares, para las zonas de reclutamiento de un ejército, cuarta parte del francés, y que Francia recluta con UN SOLO CORONEL; coroneles, á docenas, precisa y únicamente de los armas generales, nombrados fiscales de causas, para que no disminuya el número de la clase; coroneles para ayudantes de campo, gobiernos militares, oficinas y dependencias; proporcionalidad al generalato intangible é invariable; generales de las armas principales que van ocupando las vacantes de los especiales, sin que puedan mostrar otra competencia (para el destino técnico) que su precedencia, por ejemplo, de infantería de marina ó de algo menos facultativo...»

Concluye «El Día» su artículo pidiendo en tono irónico que se levante una estatua al general Azcárraga, por ser tan merecedor de ella como el general Cassola.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

En la capitania de este puerto se ha recibido esta mañana un telegrama del Ayudante de marina de Aguilas participando que en la madrugada de hoy ha sido apresado dentro de aquel puerto el laúd «San Juan Bautista» de la inscripción de Alicante, su patrón Manuel Juan Gomez, con ocho barriles conteniendo ciento setenta kilogramos de tabaco y quince cajas de hoja de lata con doscientos quince kilogramos tambien de tabaco.

El buque apresado procede de Tarifa y lleva cargamento de pescado salado.

—Ha sido designado el doctor, don Leopoldo Cándido, para formar parte del tribunal que ha de constituirse en Murcia, para las oposiciones á la plaza de médico director del Hospital de Caridad de La Union.

—Durante la pasada noche se ha

fugado de Depósito municipal el preso Juan Ruiz Saez, que se hallaba á disposición del Juez instructor de Vera y que habia sido capturado por la guardia civil.

El mencionado sugeto hallado á efecto la evasión abriendo un agujero en el techo, operacion que habrá practicado sin grandes dificultades puesto que la techumbre es de caña y teja.

—El presidente de la Audiencia provincial de Murcia ha remitido á esta Alcaldía copia de la parte dispositiva del auto dictado por aquel Tribunal acordando el procesamiento de los trece señores Concejales que tomaron el ruidoso acuerdo de aprobar los presupuestos sin admitir las modificaciones del señor Gobernador civil de la provincia.

—Mañana es esperado en esta ciudad el inspector general de carabineros, que viene á inspeccionar las fuerzas de la Comandancia de esta provincia.

—Según hemos oido decir se hacen gestiones para llegar á la conjuncion de las distintas fracciones en que está dividido el partido conservador local.

LORCA.

Segun tenemos entendido, asciende á 6.900 kilogramos el peso total del hierro que se ha recibido en piezas, para la cubierta de la media naranja de San Mateo.

Ayer ondeaba en lo más alto de las obras, una bandera anunciando la colocacion de las primeras piezas.

—Ha regresado de Córdoba y Sevilla, después de hacer los apartados de toros para varias corridas, nuestro querido amigo D. Rafael Fernandez Rodriguez Soria.

—Los centralistas y posibilistas lorquinos no van á la lucha electoral en las próximas elecciones de diputados provinciales.

—Tenemos entendido, que los zorrillistas locales que no están conformes con la coalicion hecha entre varios de sus correligionarios, van á publicar un manifiesto protestando de la tal coalicion.

Al mismo tiempo, han escrito al jefe de los mismos, D. Manuel Ruiz Zorrilla, dando cuenta de esta determinacion.

—Ayer tomaron posesion de las parroquias de San Juan y Santiago respectivamente, los señores curas D. Sebastian Navarro Soto y D. José Jesús Romero.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 1.º de Septiembre de 1892.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA: Anoche falleció el concejal republicano D. José Espinosa que, como le dije, fué herido por un tal Cobos, en la calle de Carranza, inmediato al paseo de Areneros, donde aquel tenia su domicilio.

La minoría republicana del ayuntamiento hace hoy un sentido llamamiento á los republicanos todos para que asistan mañana á las tres de la tarde al paseo de San Bernardino, para acompañar el cadáver de su compañero y correligionario al cementerio civil del Este.

Hay mucha excitacion entre la clase trabajadora como consecuencia de la injustificada subida del pan, que ya alcanza el elevado precio de 55 céntimos el kilo.

Es fácil que el asunto llegue á tomar serias proporciones, si las autoridades no toman cartas en el asunto, pues además de caro, el pan se vende falto de peso, de modo que aun resulta más caro.

Hace tiempo que le hablé de los asuntos de Marruecos que tan poco llaman la atención del Gobierno y que nos han ocasionado, al ser ciertos los telegramas recibidos de Canarias y que publica hoy toda la prensa, el cautiverio de once españoles, de los cuales nada se sabe.

Ahora, cuando nuestros compatriotas están sufriendo los rigores que el estado de cautivo proporciona, el Gobierno español se apresura á mandar para rescatar á aquellos, el vapor de guerra «Isla de Luzon», que se hallaba próximo á las Islas Canarias.

El alcalde ha citado al ayuntamiento para que asista mañana en corporacion al entierro del concejal que ha sido Sr. Espinosa.

Segun dicen, varios concejales liberales protestan de la conducta observada por algunos tenientes de alcalde que han convertido los despachos de los alcaldes de barrio en centros electorales y los alcaldes de barrio en agentes electorales de determinadas candidaturas ó determinados candidatos.

Hoy han aparecido en las esquinas de los distritos donde ha de procederse á elecciones el día once del actual, las candidaturas de los que se aprestan á la lucha de diputados provinciales.

Dícese que reformistas y conservadores se hacen una guerra sorda que dará por resultado el triunfo de algunos candidatos de oposicion.

Hasta ahora, no se observa la animacion que en otras elecciones, no obstante de haber convenido republicanos y ministeriales trabajar con ardor.

Y digo ministeriales y republicanos, porque los liberales que se presentan candidatos, lo hacen con el caracter de independientes.

El partido liberal, que á su tiempo protestó de las elecciones que van á verificarse, considerando que el caso porque han de hacerse contiene un vicio de nulidad, por estar probada la falsedad de las listas, tiene ya un motivo fundado para anularlas en cuanto sea poder.

Un telegrama de Santa Cruz de Tenerife, recibido á última hora de esta tarde, dice que la opinion pública está hondamente impresionada por el secuestro del pailebot «Icod», que todavia permanece en poder de los moros de la costa fronteriza y lamenta que no haya en aquellas islas un buque de guerra español para castigar inmediatamente semejantes atropellos.

E. BERMUDEZ.

COSAS VARIAS.

¡BUEN MOSQUITO!

Chascarrillo inédito

Cumplió don Blas los sesenta después de haber trabajado con gran provecho y logrado reunir una buena renta, siendo un hombre parco en todo, salvo la eterna aficion constante á empinar el codo. Empalmando noche y día

sendas monas dormilonas, cómo enumerar las monas que mi buen don Blas cogía! con indecible placer botellas desocupaba, y á explicarse no acertaba lo de vivir sin beber. Su esposa que, con pesar, funesto fin presentía, y que nada conseguía con reñir y predicar, fué con su cuita á un doctor, médico de fama y ciencia, de muchísima experiencia, y el consejero mejor para don Blas; convencida de que él hallara remedio, dando fin por cualquier medio al vicio de la bebida.

—«Difícil plan curativo» es este de que me encargo, dijo el doctor, «sin embargo, don Blas es algo aprensivo, y con razones de peso, si no cortamos del todo el vicio, yo haré de modo que no beba con exceso.»

Radiante de buen humor como siempre que bebía, se hallaba don Blas un día sentado en su comedor; cuando con tranquilo paso llegó el doctor cejijunto y reconociendo al punto la oportunidad del caso,

—«Señor don Blas, exclamó.

»me aflige sobremanera

»ver esto, ¡si usted supiera

»lo que acabo de ver yo!

—¿Hay alguna novedad?

—«Si, que se me ha muerto un cliente

»hasta hoy el más sorprendente

»caso de longevidad.

»Sin dolores, ni disgustos

»y resignado y contento,

»ha cumplido al morir, ciento

»veinticuatro añitos justos.»

—«Caramba, grita don Blas,

»rara es la cosa, á fé mia,

»¿y ese hombre que eso que hacia?

—No beber vino jamás.»

Soltó el buen don Blas un terno,

un vaso entero llenó,

alzó el codo y exclamó.

«Pues si lo bebe es eterno.»

JAVIER DE BURGOS.

DICHOS.

El general en jefe detiene á un soldado que huye ante el enemigo, y dice á su ayudante:

—Que le peguen cuatro tiros por cobarde.

—Mi general, ¿sabe su Excelencia que ese hombre es el recomendado del ministro?

—¡Ah! ¿es el recomendado? Pues que le peguen un tiro solamente.

A CONCHA.

Eres el áura que yo respiro, la luz, la idea, mi inspiracion; el bien inmenso por quien suspiro, de mis latidos la vibracion.

Así eres alma del cuerpo mío, yo tendré vida siempre por tí, que el bien eterno lograré confío si no te olvidas nunca de mí.

Amor es soplo de las alturas, lazo divino que estrecha Dios... si es cierta, Concha, la fé que juras aquíén nos separa nunca á los dos?

A. ROIG.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

San Sandalio mr. y Santa Serapia vg. y mr.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de Madre de Dios y San Nicolás.

En la primera por D. José de la Canal Pareja y sus padres D. José y D.^a Maria del Pilar y D. Julian Rolsique.

Y en la segunda por D. Antonio Riquelme y Arce.

—Esta noche al toque de oraciones, comienzan en la Catedral las solemnes novenas á la Virgen de la Fuensanta.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 2.

A las 8 de la mañana.

Presion, 761'0 mm; Temperatura, 23'4; Humedad, 74'; Direccion del viento, O.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, cubierto; Direccion de las nubes, del O.; Clase, cúmulo-estratos tempestuosos.

A las 3 de la tarde

Presion, 758'5 mm; Temperatura, 27'6; Humedad, 75'; Direccion del viento, N.E.; Fuerza, calma; Estado del cielo, nuboso; Direccion de las nubes, del S.O.; Clase, cirro-cúmulos.

Temperatura mínima, 18'5; Máxima, 28'0; Media, 23'3; Irradiacion solar, 32'4; Id. nocturna, 17'7.

Evaporacion, 7 mm —Pluviómetro, 4 mm.

Accidentes: Después de la 1 de la tarde descarga un fuerte nubazo tempestuoso procedente del O., que se desvanece al poco tiempo.

NOTICIAS LOCALES

Cuartel.

Ha sido muy bien recibido por todos el acuerdo tomado en su última sesion por el ayuntamiento nombrando una comision que se ocupe en el estudio de un asunto de tanto interés para Murcia como el de la construccion ó habilitacion de un local para cuartel, que reuna las apetecidas condiciones de capacidad para albergar permanentemente una guarnicion numerosa de infanteria y caballeria.

Restaurado ya en mucha parte el crédito del ayuntamiento, gracias á la marcha económica seguida en estos dos años, no creemos imposible llevar á cabo una empresa tan costosa aún dados los escasos recursos del municipio.

Quizá la denuncia del tratado con la diputacion, referente á la carcel de partido y la carcel antes de audiencia y ahora provincial, cuya separacion se impone por absoluta necesidad, sea el primer paso para la realizacion de la suspirada obra que preocupa al actual ayuntamiento.

Forman la comision especial que ha de entender en uno y en otro asunto, los Sres. Martinez Albacete, Fayren, Fernandez Hermosa, Escribano, Gomez Diez, Galvez, Garcia Garcia y Frutos.

En la próxima semana, segun tenemos entendido, se reunirá dicha comision para comenzar sus trabajos.

Por el comandante de la fragata «Vitoria» se llama, para que se presente en dicho barco, en término de veinte dias, al fogonero de la Arma-

da Andrés Ponce Garcia, natural de esta capital.

Ha sido remitida á la comision provincial una copia de la demanda dirigida al juzgado de Cartagena por D. Fulgencio Miguel Cervantes, representante de la sociedad «Saez y Compania», solicitando se deje sin efecto un acuerdo del ayuntamiento de aquella poblacion, por el que se ordenó que se dejara expedito el terreno de que es propietaria dicha sociedad, situado en el muelle de Alfonso XII.

Hemos recibido el primer número de «La Protesta», diario republicano que ha empezado á publicarse en Valencia y con el cual dejamos establecido el cambio.

Esta noche se quemará el primero de los dos castillos de fuegos artificiales que hay preparados para esta feria, en la bajada del Puente, de nueve y media á diez.

Ha regresado á esta ciudad nuestro amigo el distinguido oculista don Demetrio Poveda.

Antes que los toros ha llegado á esta nuestro amigo D. Pedro Aceña.

D. Ceferino Albaladejo, con algunos amigos suyos, ha ingresado en el partido fusionista.

En el correo hay una carta detenida para D. Enrique Millar. Muy bien hecha debe estar la M para que no sea V.

A causa del temporal de lluvias que reinó anteanoche en el confin de esta provincia con la de Albacete, quedó interceptada la línea férrea de Madrid, teniendo que esperar en Tobarra el tren mixto de ayer mañana, que llegó á esta con ocho horas de retraso.

Tambien llegó retrasado cerca de dos el tren correo.

A algunos colegas ha parecido muy exígua la rebaja que ha hecho la empresa del ferro-carril del Mediodia.

Tambien nos lo parece á nosotros; pero más vale algo que nada, que era últimamente lo que nos temíamos todos.

En Alcantarilla junto á la estacion de la línea de Lorca promovieron anteayer tarde una riña dos sujetos y al sacar uno de ellos la pistola se disparó el arma, cuyo proyectil produjo la muerte á un niño de 11 años, llamado Damian Lorente. El cadaver ingresó en el hospital de esta ciudad. Segun se dice, el individuo que sacó el arma era el padre de la infeliz criatura.

No nos equivocamos cuando hace pocos dias, hablando de la visita girada al ayuntamiento de Yecla, por el delegado del gobernador Sr. Tomás, decíamos que el asunto parecia que iba á tener cola.

Resultado de esta inspeccion y del expediente instruido, ha sido el decreto del gobernador suspendiendo en sus cargos al alcalde D. José Maria Muñoz de Moncada y veinte concejales del ayuntamiento, y remitiendo á los tribunales ordinarios el tanto de culpa por si procediere el procesamiento de aquellos.

Los concejales que han sido suspendidos en sus cargos, son además del alcalde D. José Maria Muñoz de Moncada, los Sres. D. Juan Luis Azo-

rin, D. Agustin Torregrosa Martinez, D. Roque Yago Ibañez, D. Silvestre Iniesta Puche, D. José Azorin Azorin, D. Francisco Muñoz Palao, D. Pascual Andrés Sanchez, D. Juan Andrés Ortega, D. Francisco Albiñana Sanchez, D. Juan Jesús Cusac, D. Francisco Puche Molina, D. Salvador Muñoz Lorenzo, D. José Muñoz Lopez, D. Cristóbal Andrés Sanchez, D. Francisco Mora Azorin, don Francisco Ortuño Valcarcel, D. Fernando Marco Ibañez, D. Joaquin Azorin Rubio y D. Luis Marco Gimenez.

Los nombrados interinamente para sustituirlos, son: D. José Ortega Juan, D. Andrés Julian Puche, don Pablo Martinez Gil, D. Pedro Palao Azorin, D. José Ramon Ortuño, don Francisco Gomez Tevar, D. Pascual Garcia Candela, D. Juan Puche Marco, D. Agustin Soriano Soriano, don Francisco Molina Muñoz, D. Diego Azorin Martinez, D. Juan Muñoz Azorin, D. José Soriano Soriano, don Pedro Alcántara Herrero, D. José Ortuño Candela, D. José Palao Palao, D. Victor Menú Verdú, D. Modesto Maestre Bañon, D. Pedro Juan Gras, D. Antonio Martinez Soriano y don José Ibañez Gomez.

Los accionistas de la sociedad Juramento se servirán pasar de 10 á 1 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde por casa de D. Francisco Atienzar, para un asunto que les interesa.

En San Antolin se verificó ayer la funcion á su titular, con gran solemnidad y mucha concurrencia de fieles. Todos los altares del templo estaban con sumo gusto adornados. Por la mañana ocupó la cátedra sagrada el canónigo D. Mariano Sanz Barrera, y por la tarde el Sr. Soler y Soler.

Se halla bastante mejorado de la grave enfermedad que le aqueja, nuestro estimado amigo D. Gabino Dobaiganes.

Se encuentra muy molestado por una angina catarral el conocido oculista nuestro amigo D. Benito Ciosa, cuya mejoría deseamos.

Ayer había en la carcel de audiencia de esta ciudad 154 presos.

Hace cuatro dias, en el barrio de Desde, del término de Velez Blanco, fué muerto en riña y en el sitio llamado de la Alqueria, José Manuel Cabrera Cano, vecino de Lorca, por un vinatero conocido solamente por el nombre de Fernando, al parecer vecino de Cehegin, sin que hasta la fecha haya podido ser capturado.

Ayer tarde se verificó el entierro de la Sra. D.^a Francisca Guillen Hurtado, á cuya familia, especialmente á su sobrino D. Fulgencio Murcia, enviamos nuestro pésame.

Nuestro amigo Don R. C. nos entregó ayer 15 pesetas para la feria de los niños, y 15 para la Tienda-Asilo.

Se dá como segura la eleccion del Sr. Laymon, por Lorca, para diputacion provincial.

«La Bordadora Artística», periódico que publica la casa Salvi, dedicada á la venta de labores y artículos para bordar, es tan útil, que no vacilamos en recomendarle á nuestros suscritores; pues une á la especial inventiva y novedad de sus dibujos,

la sencillez y el más refinado gusto aplicado á las labores de todos géneros.

El último número que tenemos á la vista atestigua la merecida reputacion que su director tiene.

Nuestra enhorabuena al Sr. Salvi. Se suscribe en la Administracion, Clavel, 1, Madrid, remitiendo 11 pesetas por un año y 6 por un semestre.

D. Sebastian Bastida y D. Pedro Gutierrez han solicitado del ayuntamiento la cesion de un terreno realengo, en el partido de Torreagüera, para la explotacion de unas yeseras.

Se ha presentado en el Gobierno civil una instancia que con otros interesados suscribe D. José Illan Gonzalez, solicitando que, previo informe de la comision facultativa de ingenieros, se les autorice para abrir un cauce que conduzca al Regueron las aguas sobrantes de los riegos de Sangonera.

Por disposicion de la Delegacion de Hacienda se pidieron ayer á los feriantes las patentes, de subsidio y aunque los encargados de hacer la dicha peticion iban acompañados de agentes municipales hemos de hacer constar que no tiene nada que ver en ello ni el ayuntamiento ni la alcaldia, sino sola y exclusivamente la Delegacion de Hacienda.

Después de estar los pirotécnicos encargados del castillo de esta noche preparando su artificio en el local de la Trinidad, tuvieron que trasladarse á la Plaza de los Toros por haberse negado el Delegado de Hacienda á que permaneciesen en el referido local.

El «Boletin oficial» de ayer contiene:

Circulares de este gobierno civil recomendando el exacto cumplimiento de varias Reales órdenes sobre sanidad.

Edicto llamando, para que se presente en la fragata «Vitoria», al fogonero de la Armada Andrés Ponce Garcia.

Id. del ayuntamiento de Pacheco anunciando que se halla expuesto al público el repartimiento del impuesto de consumos, correspondiente al actual año económico.

Relacion de los individuos que han de formar parte de las juntas municipales de Abanilla y Totana.

Acuerdos tomados por el ayuntamiento de Cehegin, durante los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre.

Edictos: del juzgado de Cartagena llamando á Maria Dolores Barbastró Utrera; del de Yecla, llamando á los herederos de D.^a Elvira Quilez de Arnaya y del de San Juan llamando á Miguel Ramirez Ortiz.

TELEGRAMAS.

Madrid 2, á las 10 y 50.

El entierro del concejal Espinosa concurridísimo.

Iba todo el ayuntamiento y los comités republicanos.

En la carrera guardia civil y un piquete de órden público.

Ha eido detenido en Irun un obreiro por sospecharle colérico.

